



## Toda la historia de Navidad “El hijo de María – El hijo de Dios” Lucas 1:26-56

Wayne J. Edwards, pastor

El ángel Gabriel le dijo a José que el santo niño en el vientre de María salvaría a su pueblo de sus pecados. Por lo tanto, Jesús era a la vez el Hijo de María y el Hijo de Dios.

- Habiendo sido concebido por el Espíritu Santo, Jesús era Deidad, era santo, era el mismo Hijo de Dios.
- Habiendo nacido del vientre de María, Jesús era humano, era carne, era el mismo Hijo de María.
- Esta es la **naturaleza dual de Cristo** : plenamente Dios y plenamente hombre en su nacimiento, con la capacidad de actuar a través de ambas naturalezas al mismo tiempo sin disminuir la otra.
- Como hijo de María, Jesús pasó de ser un bebé a convertirse en un hombre. Creció física, mental y emocionalmente.
- Como Hijo de Dios, Jesús nunca dejó de ser igual a Dios Padre y a Dios Espíritu Santo.
- Como Hijo del Hombre, Jesús experimentó las maravillas y las debilidades de la vida humana, y sufrió los dolores de la muerte física.
- Como Hijo de Dios, Jesús venció el pecado, la muerte y el sepulcro, y regresó a sentarse a la diestra de Dios Padre, desde donde pronto regresará a la tierra como Rey de reyes y Señor de señores.

## Una reseña de cinco mujeres que jugaron un papel importante en el linaje de Jesús.

- **Tamar, una mujer de esperanza** . Tamar era una viuda gentil que sedujo a su suegro para que mantuviera una relación sexual, de la cual nació Fares. Tamar nos muestra que ningún dolor es demasiado profundo para la gracia de Dios, pues de esa relación incestuosa surgió:
- **Rahab, una mujer de fe** . Rahab era una prostituta cananea que ocultó a los espías que Josué envió a Jericó para que hicieran un reconocimiento. Más tarde se casó con Salmón. Rahab nos muestra que ningún pasado es demasiado malo para la gracia de Dios, pues de esa relación surgió Booz, quien se casó con:
- **Rut, una mujer de amor**. Rut era una viuda moabita que arriesgó su vida para quedarse con su suegra en Israel. Rut nos muestra que ningún problema es demasiado grande para la gracia de Dios, pues mientras estuvo allí, Dios dispuso que ella se casara con Booz, y de esa relación nació Obed, el abuelo de David, quien tuvo una relación adúltera con:
- **Betsabé, una mujer de gracia ilimitada** . Betsabé fue una esposa fiel que atrajo la atención del rey David y no pudo o no resistió sus avances sexuales. Betsabé nos muestra que ninguna mancha de pecado es demasiado profunda para la gracia de Dios, pues como resultado de esa aventura, Betsabé perdió a su esposo y a su primer hijo con David. Después de su arrepentimiento, Dios los bendijo con Salomón, quien continuó la línea de descendencia del Mesías hasta José, el esposo de:
- **María, la mujer obediente**. Las acciones de María revelaron que ninguna tarea es demasiado grande para la gracia de Dios. De todas las mujeres extraordinarias de las Escrituras, María se destaca por encima de todas las demás como la más bendita de Dios, pues fue la madre de Jesús.
- María no tenía más de 14 años en el momento del nacimiento de Jesús, lo que la haría tener alrededor de 13 años cuando el ángel Gabriel le dijo que, de todas las mujeres del mundo, Dios la había elegido soberanamente para dar a luz al Salvador del mundo.

### **1. El anuncio de Gabriel a María – Lucas 1:26-37 – Vss. 30-31 “*María, has hallado gracia delante de Dios; y he aquí que concebirás en tu vientre, y darás a luz un hijo, y llamarás su nombre Jesús.*”**

- La palabra griega “favor” significa “ser agraciado”. Puesto que la GRACIA es la riqueza de Dios a expensas de Cristo, ser agraciado es recibir las bendiciones inmerecidas de Dios.
- Algunas religiones otorgan a María atributos que pertenecen a Dios, convirtiéndola en el objeto o el canal a través del cual se adora a Dios.
- En 1 Timoteo 2:5, el apóstol Pablo dijo: **“Sólo hay un Dios, y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre”**
- Más que dispensadora de la gracia de Dios, María fue receptora.
- 35 – **“El Espíritu Santo vendrá sobre ti, el poder del Altísimo te cubrirá con su sombra; por lo cual también el Santo Ser que nacerá será llamado Hijo de Dios.”**
- Jesús sería a la vez Hijo de María y Hijo de Dios, lo que requeriría la concepción inmaculada del Señor (el nacimiento virginal), que es una doctrina esencial de la fe cristiana.

### **2. La respuesta de María a Gabriel – Lucas 1:38-45 – Vs. 38 – “*He aquí la sierva del Señor; hágase en mí conforme a tu voluntad*”**

- El ángel Gabriel le dijo a María que su tía Isabel estaba embarazada de seis meses, lo que era otro milagro ya que Isabel ya había superado la edad normal de tener hijos.
- María caminó desde Galilea hasta las colinas de Judea, un viaje de 160 kilómetros que le habría llevado un mínimo de cinco días.
- Antes de que María entrara a la puerta de su casa, Isabel exclamó: **«Bendita tú entre las mujeres y bendito el fruto de tu vientre. ¿Por qué se me ha concedido que la madre de mi Señor venga a mí?»**

- El hijo de Isabel sería conocido como Juan el Bautista, el precursor de Jesús. El hijo de María sería conocido como Josué, Jeshua,

Jehoshua o Jesús, el Salvador que habían estado esperando de Dios.

### 3. La respuesta de María a Dios – Lucas 1:46-56

- Una vez que Isabel la convenció de que Dios la había elegido para ser la madre del Mesías, María prorrumpió en alabanzas y escribió el primer villancico, “El Magnificat”, que, en latín, significa “¡magnificar!” Pero en lugar de María, esta canción magnifica a Dios.
- **Primera Estrofa – Vss. 46-50 – “*Mi alma engrandece al Señor, y mi espíritu se regocija en Dios mi Salvador. Porque ha mirado la humildad de su esclava; he aquí, desde ahora me llamarán bienaventurada todas las generaciones. Porque ha hecho grandes cosas en mí el Poderoso, y su nombre es santo, y su misericordia llega de generación en generación a los que le temen.*”**
- El versículo 48 es el versículo clave porque se refiere a la posición humilde de María: su edad, su linaje, su baja posición social en la ciudad de Nazaret.
- Toda mujer judía habría estado encantada de haber sido elegida para ser la madre biológica de Jesús, pero María nunca lo consideró, porque no se sentía digna de ser elegida.
- Como las niñas no recibían educación formal, María aprendió acerca de Dios y su relación con Dios a través de la instrucción que recibía en su hogar y de su familia.
- Sin embargo, estaba tan empapada de las Escrituras, especialmente de los Salmos, que las palabras de las Escrituras fluían libremente de su boca.
- Aunque María debería ser la mujer más favorecida de la tierra y debería ser honrada por su total sumisión al llamado de Dios, nunca debería ser adorada como Dios o incluso como un canal a través del cual se adora a Dios.
- **Segunda Estrofa – Vss. 51-55 – “*Hizo proezas con su brazo; dispersó a los soberbios en el pensamiento de sus corazones; derribó a los poderosos de sus tronos y exaltó a los humildes; a los hambrientos colmó de bienes y a los ricos despidió con las manos vacías. Socorrió a Israel su siervo, acordándose de la misericordia que había prometido a nuestros padres, en favor de Abraham y de su descendencia para siempre.*”**
- En la primera estrofa, María magnificó lo que Dios había hecho por ella. En la segunda estrofa, María magnificó lo que Dios estaba haciendo por Israel al enviar a Su Hijo a través de ellos.
- María describió tres cambios revolucionarios que ocurrirían en la tierra debido al nacimiento de Cristo. Aunque ninguna de estas cosas había sucedido, María las escribió como si ya hubieran sucedido y sucederán cuando Jesús regrese.
  - Una revolución moral – Vs. 51 – “***Dispersó a los soberbios en el pensamiento de sus corazones.***”
  - Una revolución social – Vs. 52 – “***Quitó de los tronos a los poderosos, y exaltó a los humildes.***”
  - Una revolución económica – Vs. 53 – “***A los hambrientos colmó de bienes, y a los ricos envió con las manos vacías.***”
- María dijo que Jesús traería un avivamiento a la nación de Israel – Vss. 54-55 – “***Socorrió a Israel su siervo, acordándose de la misericordia, de la cual habló a nuestros padres, Para con Abraham y su descendencia para siempre.***”
  - María citó las mismas Escrituras donde Dios hizo un pacto con Abraham.
  - María confirmó ese pacto en su cántico, afirmando que el niño en su vientre era la evidencia de que Dios cumpliría Su promesa a Su pueblo, Israel.
  - Por su conocimiento de las Escrituras, María sabía lo que le estaba sucediendo y lo que tendría que sucederle a su Hijo a su debido tiempo, para convertirlo en Hijo de Dios, y Su Hijo, en nuestro Salvador.

